



RECOMENDACIONES Y LÍNEAS DE ACCIÓN EN EL ÁREA DE INFLUENCIA DEL CIJ PIEDRAS NEGRAS

El presente capítulo presenta la formulación de las líneas de acción y recomendaciones encaminadas a dirigir las actividades de prevención, tratamiento y comunicación social de Centros de Integración Juvenil A.C. (CIJ) Unidad Regional Piedras Negras en el período 2018-2024. La elaboración de estas líneas y recomendaciones se derivan de un ejercicio de planeación, dirigidas a promover la optimización de medios y recursos con que cuenta el municipio, en función del adecuado cumplimiento de objetivos, que parten de elementos y premisas sustentados en la “Planeación Estratégica”. Esta implicó la revisión de objetivos, metas, estrategias y políticas para la consecución de los mismos, que permitieran elaborar una propuesta de líneas de acción y recomendaciones para el desarrollo de operaciones concretas que ampliaran la cobertura hacia la población desprotegida y a la vez vulnerada por el tema de las adicciones.

Asimismo, se consideraron elementos situacionales, referentes tanto al diagnóstico del consumo de drogas, de su contexto y de la respuesta social organizada ya integrados.

Líneas de Acción

De acuerdo al análisis de los datos sociodemográficos y estadísticos sobre las condiciones de la población de este municipio, la población objetivo y las zonas de atención prioritaria, además del análisis de consumo de sustancias en la particular atención del CIJ Piedras Negras, se presentan las siguientes líneas de acción para poner en práctica en el período de 2018- 2024:

- Fortalecer las relaciones de apoyo entre instituciones para trabajar en red y de esta manera aumentar las coberturas tanto de población como de temas con la población objetivo.
- Reflexión y advertencia a los padres de familia acerca de las nuevas drogas y de sus distintas formas de uso.
- Ampliar el uso de las nuevas tecnologías a favor del objetivo común y tener mayor acceso al interés de los jóvenes.
- Realce en cuanto a cuestiones deportivas, culturales y actividades recreativas positivas.



Prevención.

Gestionar las firmas de convenios de colaboración a fin de reforzar la labor preventiva en todos los contextos de la comunidad.

Reforzar y promover la red de instituciones que de manera coordinada atiendan temas preventivos en nuestra localidad.

Mantener las relaciones con instituciones, comunidades, escuelas, empresas que han solicitado la atención del CIJ Piedras Negras, con un adecuado seguimiento a fin de otorgar la gama de servicios que la institución ofrece.

Continuar sumando convenios institucionales con las universidades e incrementar voluntarios de prácticas académicas y servicio social, a través de módulos, sesiones informativas y pláticas informativas.

Realizar intervenciones preventivas tomando en cuenta las necesidades detectadas en la población, tanto en sensibilización como el desarrollo de estrategias en prevención de uso o abuso de sustancias.

Tratamiento y Rehabilitación

Permanece con las estrategias de atención al programa Centro de Día.

Mantener el seguimiento a los pacientes que desertan del tratamiento.

Continuar con la importancia del tratamiento de familiares para la recuperación del paciente.

Gestionar talleres estratégicos para empoderar a las madres de familia.

Seguir con la retroalimentación del equipo médico técnico respecto a los casos clínicos y los programas establecidos en la unidad.

Otorgar preferencia al diagnóstico y tratamiento de la patología dual.

Continuar con la atención focalizada al consumo de marihuana.

Incorporar programas específicos para usuarios de metanfetaminas.

Reforzar los talleres y actividades de rehabilitación y reinserción social a pacientes y familiares.

Movilización Social

Realizar intervenciones preventivas en ámbitos escolares, laborales y comunitarios, a través del apoyo e involucración del recurso voluntario.

Promover e incrementar las redes de voluntarios.



Reforzar los convenios institucionales para la derivación de voluntarios en sus diferentes modalidades.

Promoción Interinstitucional y Comunicación Social

Fomentar el uso de redes sociales a fin de dar a conocer la labor preventiva y de tratamiento.

Incrementar la difusión de mensajes preventivos.

Tener un mejor conocimiento de los servicios institucionales.

Promover el registro de promotores virtuales que multipliquen y convoquen el uso de redes entre los jóvenes, con mensaje preventivo como juventud vs adicciones.

Síntesis

Importante y eficaz experiencia del equipo médico técnico del CIJ Piedras Negras misma que ha sido clave para el alcance significativo de sus intervenciones, desde el inicio de nuestra unidad tanto en el plano de las adicciones sino también en las problemáticas adjuntas.

Continuar en colaboración con las instituciones educativas, otorgando la gama de atención en prevención de adicciones, enfatizando en niños y adolescentes y que desarrollen hábitos saludables.

Se reforzarán los convenios con la FES Iztacala para la capacitación de voluntarios, promotores, practicantes y derivados de servicio social.

Continuar con el vínculo institucional con el IMSS principalmente para la derivación de pacientes en tratamiento del consumo de tabaco.

Mantener y crear convenios de colaboración con escuelas locales para la derivación de estudiantes.

Continuar con el trabajo preventivo las diferentes estancias de salud de nuestra comunidad para realizar actividades preventivas y de derivación a Tratamiento.